

Evasión por outsourcing genera pérdidas millonarias al gobierno (El Financiero 25/06/10)

Evasión por outsourcing genera pérdidas millonarias al gobierno (El Financiero 25/06/10) Marcela Ojeda Castilla Viernes, 25 de junio de 2010 IMSS deja de recaudar 30% de su potencial. SAT sufre merma de 10 mil 547 mdp en primer trimestre. Hay 25 casos en proceso penal y 7 en juzgados. · MILLONARIA EVASIÓN POR OUTSOURCING El Instituto Mexicano del Seguro Social (IMSS) deja de captar alrededor de 30 por ciento de su potencial recaudable, lo que en 2008 fue el equivalente a 58 mil millones de pesos, debido a la evasión del pago de cuotas en algunas empresas que contratan personal bajo la figura del outsourcing, o terciarización de servicios. Esto también se ha traducido en una afectación para el Servicio de Administración Tributaria (SAT), por evasión de retenciones del Impuesto sobre la Renta (ISR) de alrededor de tres mil 800 millones de pesos en los últimos dos años. "Aunado a esto se genera un IVA que los contribuyentes que utilizan estos esquemas acreditan", dijo a EL FINANCIERO la Administración General de Auditoría Fiscal Federal del SAT. Añadió que en el periodo referido se han detectado seis mil 538 casos asociados con el esquema de outsourcing, de los cuales 688 corresponden a sociedades simuladas y cinco mil 850 a clientes. Se han trabajado 25 asuntos como casos penales, de los que siete están en los juzgados y ocho ya fueron presentados ante el Ministerio Público: dos están en la Procuraduría Fiscal de la Federación y ocho expedientes se encuentran en proceso de integración. Acerca del monto que el SAT ha podido recuperar, los funcionarios dijeron que "debido a la relevancia de los importes de las irregularidades detectadas durante las revisiones y a la falta de liquidez de los contribuyentes", se han determinado créditos fiscales por 15 mil 500 millones de pesos, y se han cobrado (recuperado) 340 millones. Entre tanto, cifras del SAT indican que al primer trimestre de 2010 se han dejado de recaudar diez mil 547 millones de pesos, en tanto que el número de empresas auditadas oscila en 540. Tanto en el SAT como en el IMSS la tendencia de las afectaciones es al alza, porque de acuerdo con el exdiputado federal y actual secretario general del Sitatyr, Patricio Flores, hoy existen en el país cuatro millones de trabajadores desempeñándose bajo ese esquema. Cifras del IMSS revelan que el outsourcing ha dañado a cerca de 230 mil trabajadores, perdiendo su acceso a los servicios de salud, pensiones de cesantía y vejez, guarderías para sus hijos y crédito para una vivienda digna. Entre los giros donde se han colocado a los trabajadores subcontratados están los servicios turísticos, como cadenas de hoteles, centros de diversión, tours y líneas aéreas; además del sector automotriz, distribuidoras de autos y equipos de futbol; en el ramo de la construcción, embotelladoras, instituciones educativas y tiendas de conveniencia. En niveles extremos Flores Sandoval, quien en la pasada Legislatura presentó una iniciativa para regular el esquema de la subcontratación, manifestó que en México esta práctica ha llegado a niveles extremos. "Mientras en 2007 la Secretaría del Trabajo informó que México ocupaba el decimonoveno lugar a nivel mundial, con 2.4 millones de personas trabajando bajo esa modalidad, la crisis económica de 2008 y 2009 propició un crecimiento de 4.6 por ciento, siendo el outsourcing el único servicio que creció. "En el actual contexto económico, se prevé que 25 por ciento de las empresas que tienen entre 500 y cinco mil trabajadores, tendrá que hacer uso del outsourcing en 2012", añadió.